

«No tener el euro nos ha permitido manejar nuestra macroeconomía»

Karel Beran Embajador checo en España

JESÚS L. ORTEGA



La República Checa abre Consulado Honorario en Bilbao para fortalecer las relaciones comerciales del país centroeuropo con Euskadi y Navarra

BILBAO. La República Checa, uno de los países europeos que mejor están aguantando los embates de esta larga crisis, ha decidido abrir un Consulado Honorario en Bilbao para Euskadi y Navarra con objeto de fortalecer las relaciones comerciales de ambas autonomías con su país. Por este motivo, su embajador en España, Karel Beran acudió ayer a la capital vizcaína.

— La República Checa goza de unas cifras de paro (menos del 8%), déficit (-3,3%) y deuda pública (apenas el 50% de su PIB) envidiables comparadas con las de España. ¿Cómo lo consiguen?

— En el periodo de entre la primera y la segunda guerras mundiales la Checoslovaquia de entonces era uno de los seis países más desarrollados industrialmente del mundo. Después de 40 años de dictadura comunista y tras la escisión de Chequia y Eslovaquia, hace ahora 20 años, los checos querían volver al lugar que ocuparon en aquel entonces y recu-

perar su tradición industrial. Pero el factor más importante ahora es que exportamos el 80% de nuestra producción a la UE y, sobre todo, a Alemania, por lo que si Alemania va bien, la República Checa va bien.

— Y aún así también han adoptado medidas de austeridad como recortes en subsidios sociales, en salarios públicos, subida del IVA...

— Bueno, nuestro paro también está subiendo. Hace un año teníamos solo un 5%. Pero no cabe la comparación con España. Somos un país pequeño de poco más de 10 millones de habitantes con una economía más manejable, mientras que en España hay 17 autonomías y no es tan fácil manejar la economía.

— Una de sus ventajas competitivas son sus bajos costes de producción y, principalmente, de mano de obra. Pero también están cayendo ahora en España y hay incluso algunos casos de relocalizaciones en el sector del automóvil, su industria más fuerte. ¿Tienen una posible competencia española?

— No tenemos una gran presencia de empresas españolas. La principal es Telefónica y hace un tiempo sí hubo algo de precocupación porque se fijó de Chequia, pero su presidente, César Alierta, nos aseguró que seguirían en el país. En cuanto a la industria automovilística, los países europeos estamos en manos de las grandes marcas, que toman sus propias decisiones y poco podemos hacer si deciden llevarse la producción de vehículos o componentes de un lugar a otro. Pero, obviamente, estamos preocupados por la producción



Karel Beran, ayer, en la Cámara de Comercio de Bilbao. :: IGNACIO PÉREZ

en China y otros países, que para una nación pequeña como la nuestra nos puede afectar mucho.

Euroescépticos

— La República Checa tiene fama de euroescéptica. Supongo que ni se plantean su integración en el euro y menos en estos momentos.

— No tener el euro como moneda nos ha permitido en esta crisis manejar nuestra macroeconomía, por ejemplo, la inflación. Pero aunque cumplimos todos los requisitos para entrar en la Eurozona y estábamos preparados, la llegada de estos tiempos de crisis hace que, de momento, sea muy difícil la integración. Según las

El País Vasco y Navarra suman el 19% del total de intercambios comerciales de España con Chequia

encuestas, el 70% de los checos está en contra de la entrada en el euro. Ahora se habla de que quizás pueda ser en 2017.

— La estructura económica y el tejido industrial checo tiene cierto parecido con el del País Vasco.

— Sí. Hay muchas similitudes. Por eso también hemos dado el paso de establecer un Consulado Honorario en

el País Vasco, que tendrá un enfoque, sobre todo, económico para fortalecer la relación comercial entre ambos territorios y establecer un puente de comunicación.

— Su país se ofrece a Euskadi como destino de inversión. Pero ahora es el País Vasco el que necesita inversiones extranjeras. ¿Es buen momento para venderse?

— Todos los países estamos ahora buscando inversiones. Precisamente, hace poco una empresa vasca de automoción (CIE Automotive) firmó un contrato de inversión en Chequia. No hay malos momentos para buscar inversiones.

— Según los últimos datos disponibles, las exportaciones del País Vasco a Chequia fueron de 261 millones de euros y las importaciones, de 97 millones. ¿Qué lugar ocupa Euskadi respecto a otras autonomías en el intercambio comercial con la República Checa?

— El País Vasco, con un 9% sobre el total de España, ocupa el cuarto lugar de las 17 autonomías en su relación comercial con nosotros, tras Cataluña, Madrid y Navarra, que tiene un 10%. Así que entre Euskadi y Navarra suman un 19%.

— ¿Qué sectores ofrecen ahora oportunidades de negocio y potencial de crecimiento para las empresas vascas en Chequia?

— La automoción sigue siendo el más importante. Entre los nuevos sectores destacan las telecomunicaciones y uno muy importante ahora es la energía, porque vamos a ampliar nuestra capacidad energética nuclear.

— ¿Y qué ventajas brinda su país para las empresas que apuesten por invertir allí?

— La República Checa es para muchas multinacionales como una base para entrar en los países del Este. Desde Praga entran hacia Polonia, Eslovaquia, Ucrania, Rusia, Kazajistán... Y para nosotros, España, es como una puerta para América Latina y el Norte de África.

— Y a la inversa ¿hay empresas checas interesadas en establecerse o invertir aquí?

— Sí. Por ejemplo, en Navarra, hay una empresa checa, Levinger, que ha invertido 8 millones de euros en la construcción de una central eléctrica de biomasa.

EDICIÓN AUDIO CASTELLANO

LA HISTORIA DE LA HISTORIA EN BANDERAS DE NUESTROS PADRES

CARTAS DESDE IWO JIMA

SABADO 16 por solo 1€ + cupón del día

ESTE SÁBADO 16, "CARTAS DESDE IWO JIMA"

Hace sesenta y un años, los ejércitos norteamericano y japonés se vieron las caras en Iwo Jima. Décadas después, varios cientos de cartas son desenterradas del suelo de esa inhóspita isla. Las cartas ponen cara y voz a los hombres que allí lucharon, así como al extraordinario general que los dirigió.

CADA SÁBADO, SESIÓN DE CINE BÍBLICO

LA BARRERA (1954) 2-5-13

PLATÓN (1956) 9-2-13

CARTAS DESDE IWO JIMA (1952) 1-3-13

BANDERAS DE NUESTROS PADRES (1958) 2-3-13

BLAZON PARA DERRIBARLO (1954) 2-3-13

EL CORREO

Promoción válida al comprar El Correo, limitado al País Vasco y provincias limítrofes. Hasta agotar existencias. promociones@elcorreo.com